

## 令和5年度第1回碧南市総合教育会議 会議録

1 日時 令和5年6月22日(木) 午後3時30分から午後4時25分まで

2 場所 碧南市役所 4階 庁議室

3 出席者

(1) 碧南市長 瀬戸田 政信

(2) 教育委員会

委員 岡本 明弘、委員 池田 香代子、委員 伊藤 正幸、委員 大村 幸、  
教育長 生田 弘幸

(3) 事務局職員

総務部長 山本 政裕、教育部長 岡崎 康浩、経営企画課長 杉浦 英樹、  
経営企画課主幹 松野 盛高、学校教育課長 小島 広明、  
生涯学習課長 鈴木 善三、スポーツ課長 中嶋 忠彦、  
経営企画課政策推進係長 杉浦 宏和、経営企画課政策推進担当係長 井上 貴光、  
生涯学習課生涯学習担当係長 濱村 伸吾、  
スポーツ課スポーツ担当係長 磯貝 征伯

4 傍聴者 0人

5 議題

(1) 部活動の地域移行の現状について

(2) ラーケーションの日について

(3) 意見交換

6 会議の概要

(1) 市長あいさつ

日頃は様々なことに御協力いただき、ありがとうございます。

7月1日付けのCSメッセージでも掲載しますが、碧南市独自で実施している心の教室相談事業、スクールアシスタント配置事業やハートフレンド派遣事業等の効果の表れかと思いますが、不登校、いじめ、暴力行為の発生率が非常に低く、10年前よりも良い教育環境が築けております。教育委員の皆様のお力のおかげです。

様々な課題がありますが、より良い教育環境を作ってまいりたいと思いますので、よろしくお願ひします。

(2) 議題

ア 部活動の地域移行の現状について

学校教育課長が資料に基づき説明した。

〈意見・質疑なし〉

イ ラーケーションの日について

学校教育課長が資料に基づき説明した。

〈意見・質疑〉

教 育 長 この制度は愛知県だけのことです。各市町の教育長から様々な論議がありましたが、名古屋市以外は、ラーケーションの日に取り組むことになりました。この関係で県は予算をつけています。

すぐに給食は止められないなど、難しいところはありますが、碧南市では取り組んでまいります。

委 員 トヨタ系の方から、5月に使えるとありがたいという意見を聞いています。親が長期で休むのに、子どもは歯抜けで学校に行かないといけないので、海外旅行などに行けない状態です。この制度で、ゴールデンウイークにお休みがたくさん出そうです。

市 長 県外や海外に行かれてしまうので、県の経済の活性化にならないかもしれません。

委 員 この趣旨に賛同はできますが、中小企業では有給休暇を取得できる人と難しい人といいます。外国人に関しては時給や請負の方が多く、休めば収入が減るので、そのような方がうまく取れるのか疑問です。

ウ 意見交換

〈意見・質疑〉

委 員 部活動の地域移行の予算化をしていただき、ありがとうございます。部活動はなくなって欲しくないという希望を地域の皆様から聞いています。また、専門の方が入っていただき、ありがたいという意見も聞いています。ただ、外部講師の方にお問い合わせすると、学校が終わってすぐの時間は講師の方はお仕事をされており、教えてもらうことは難しいことから、時間が遅くなるなど保護者の負担は増えてお

り、賛否両論あります。

通う学校にない部活動であっても、拠点を決めてもらえば、自分がやりたい活動を行えることは、保護者にとっても子どもにとってもありがたいという意見も聞いており、今のところ良い方向に進んでいると思います。

特に文化部については、吹奏楽は、市民吹奏楽団などから専門的な指導を受けられており、講師や名芸大の学生と交流が行われ、視野が広がっていったという意見も聞いております。

部活動が無くなることを懸念されていますので、碧南市は部活動が続けられる市になって欲しいと思います。

委員 部活動は続けて欲しいと思います。私の実家の方では部活動が無くなっていると聞きます。娘も続けていきたいと思っています。

部活動の地域移行により、外部講師の専門的な話も聞いて良いと思います。

委員 先日行った教育行政視察の視察先の御意見で、部活動の地域移行がなかなかできないと聞きました。当市のように、部活動の地域移行ができるのは、皆様のおかげです。

文化部では、音楽に秀でた子が出てきますし、運動部では、小学生の子たちもサッカーなど興味のあるスポーツの環境を整備していただけだと思います。

委員 部活動の地域移行の予算がついたのは、素晴らしいことだと思います。西三河の会議に出席しても、他市は何をしようという状態がありますので、碧南市は進んでいると思います。また、文化部まで予算をつけたいただき、ありがとうございます。

教育の一環として行われる部活動ですので、ここが一番大事ですが教育は平等であるべきで、予算のあるなしで変わってはいけません。

今後、部活動が学習指導要領から削除されないかが心配です。

教 育 長 学習指導要領の位置づけがなくなれば、学校の教育活動では無くなるため、学校教育課の所管ではなくなりますが、形的には変わらない

いように、スポーツ課所管にし、碧南市として子どもたちを見守って  
いきたいと思っています。子どもが犠牲にならないようにしてい  
きますので、ご心配ないように。

文化部の活動については、今後も地元の資源を活かしていきます。  
地元への愛着もあり、教えてくれる人も喜んでいきます。

市 長 世界に誇る碧南市の教育が実現できることを期待しております。